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Liebe SMBG Gemeinde!

Nach längerer Pause melde ich mich wieder einmal mit einigen teils wichtigen Infor-
mationen zu unserem Hobby und unserer Gruppe.

Mitglieder/Kontakte;
Mit 1.7.2021 ist MICHAEL PICKNER neu zu uns gestoßen und war auch schon in
Wolkersdorf und beim Stammtisch dabei. Michael passt nicht nur sehr gut zu unserer
Gruppe,  sondern bringt auch großes Fachwissen mit.  Herzlich willkommen, Micha-
el!

Peter Rauch hat eine neue Email-Adresse: prau0506@gmail.com

Für alle, die mit ihm in Kontakt treten wollen.

Ausstellungen

Schon Geschichte:
Der NEUSTART Anfang Juli in Wolkersdorf war denke ich ein gelungenes Zurück-
kehren zu so etwas wie Ausstellungsnormalität. Schade für alle, die nicht dabei sein
konnten..

Auch das FREMO Treffen in Pfaffstätten war glaube ich gut gelungen - da ich selbst
nicht dabei war, kann ich da nicht viel dazu sagen.

Abgesagt:
Das FREMO-Jubiläumstreffen in Riesa ist ebenso abgesagt wie das Treffen in Elfers-
hausen  (Statt  Elfershausen wir  es ein lokales Jagsttalbahntreffen für den ‚Harten
Kern‘ der Jagsttalbahner geben).

Die nächsten Events::

MODELLBAUMESSE RIED 15.-17.10.2021
Die Messe findet laut Auskunft von heute statt. Wir wollen dort eine Waldviertel-
bahn-Aufstellung zeigen - leider ohne Alt Nagelberg und ohne Alt Weitra. Die Anlie-
ferung und Aufstellung ist am Donnerstag ab Vormittag (da müssen wir uns noch ei-
nigen, wann wir dort sein wollen). Messetage sind Samstag und Sonntag. Abbau ist
am Sonntag Abend ab 17 Uhr.
Die Teilnahme zugesagt haben bisher Stefan, Peter, Alex, Norbert, ich (mit Modu-
len),  Wolfgang,  Thomas  (Sa  und/oder  So)  Markus  (Sa,So)  -ohne  Module.  Wäre



schön, wenn noch der eine oder andere dazustoßen würde, sonst ist die Personal- und
Moduldecke knapp.
Bitte DRINGEND um Bestätigung der Teilnahme und Bekanntgabe des Übernach-
tungsbedarfs (ich würde wieder im Hotel Danzer in Aspach reservieren).
Norbert wird eine Aufstellung im Ausmaß von zirka 130qm bauen - ich habe heute
um dringende Bestätigung von Fläche und Format/Zugänglichkeit gebeten. Sobald
die da ist, kann es los gehen.

GARSTNER ADVENT 26.-28.11.,  4.12., 5.12., 8.12.2021
Die Veranstaltung ist fix geplant. Ich habe heute um weitere Infos bezüglich Ausstel-
lungsfläche und Logistik gebeten.
Wir  planen,  am  26.11.  eine  Steyrtalbahnaufstellung  aufzubauen  und  diese  am
27./28.11., 4./5.12. und 8.12. zu bespielen. dazwischen bleibt die Anlage versperrt
stehen. Abbau ist am 8.12. am Abend. Wir brauchen da ALLE Steyrtalbahn-Module
und reichlich Streckenmodule sowie Ende und Fiddle-Yard. Und viele Teilnehmer -
mit und ohne Module.
Aufgrund der  langen Ausstellungsdauer  werden  wohl  nicht  immer  alle  anwesend
sein. 

Bitte daher um Eure Anmeldung/Bestätigung der Anmeldung, Bekanntgabe der
bereitgestellten Module und der Tage, an denen Ihr da sein werdet, sowie den
Quartierbedarf. 

Ich melde mich in Kürze mit Quartiervorschlägen.
 
10. H0ellenfahrt - 8.-12.4.2022
DIE ANMELDUNGEN SIND BEREITS MÖGLICH!

Sammelbestellungen
Da ist derzeit nichts am Laufen, abgesehen von der Restlieferung der Baumbestellung
aus Slovenien für Martin Schromm (20 Stück). Sollten zur Modellbaumesse Wien
kommen,  da diese abgesagt ist,  muss ich erst  klären, wann er  wieder  nach Wien
kommt.

Fremo
Für die Fremo-Mitglieder unter Euch (und das nicht gelesen haben): Der Mitglieds-
beitrag 2022 wird ausgesetzt, da der Verein 2020 und teilweise 2021 praktisch keine
Ausgaben hatte und daher Geld ‚übrig‘ ist…
In dem Zusammenhang: Da wir FREMO-Treffen veranstalten (Wolkersdorf, Haag)
und FREMO dafür die Hallenkosten übernimmt, wäre es nur fair, dass auch alle Teil-
nehmer Fremo-Mitglieder sind...

Wissens- und Resourcendatenbank
Jakob hat vorgeschlagen, dass wir das, was wir so an Modellbahnwissen, Erfahrung
und Resourcen wie z.B. Pläne angesammelt haben, innerhalb des Vereins teilen. Hal-



te ich für eine sehr gute Idee, bisher scheiterte das an der Umsetzung - ist leider kein
Selbstläufer. Wer nimmt sich der Sache an und bringt die Idee zum Laufen????

Fotosammlung
Im obigen Sinne habe ich schon mehrmals angeregt, dass wir unsere Schmalspur-
bahn-Fotos  nicht nur für uns behalten, sondern anderen Interessierten zur Verfügung
stellen. Die Vision ist hier, eine gemeinsame Fotodatenbank zu haben, die allen, die
sich einbringen, zur Verfügung steht.
Ich habe in den letzten Monaten eine solche Datenbank mit meinen sowie Fotos von
Werner und von anderen Quellen aufgebaut - sind mittlerweile mehrere 1000, groß-
teils unveröffentliche Fotos. Wer möchte sich da noch einbringen, seine Fotos zur
Verfügung stellen und im Gegenzug Zugriff auf alle anderen Fotos haben? 
Jeder entscheidet natürlich selbst, wen und wie seine Fotos weitergegeben werden
dürfen. Ansatz ist, das die Fotos allen teilnehmenden zur persönlichen Verwendung
dienen, anderen jedoch nur nach Rücksprache des Bildrechteeigentümers zur Verfü-
gung gestellt werden dürfen.

Eure Meinung dazu?

Modulbau/Modellbau

Modulbeine
Chrisu kann aus Zeitgründen in absehbarer Zeit keine Modulbeine (‚Chrisu-Haxn‘)
für die Gruppe anfertigen. Markus hat sich bereiterklärt, die Produktion in ähnlicher
Konstruktion zu ähnlichen Preisen zu übernehmen. Bestellungen bitte direkt an Mar-
kus (EMAIL: markus.heiss1973@gmail.com )

Neue Module, Fahrzeuge
Ruhig ist es geworden um all unsere Projekte. Stefan hat uns Steinbach in Wolkers-
dorf erstmals gezeigt und der Bahnhof hat wunderbar funktioniert. Auch lässt er uns
genauso wie Jakob und Christian an seinen Bastelaktivitäten teil haben. Aber sonst
scheinen alle Projekte ‚zu ruhen‘. Bitte, belehrt mich eines besseren und zeigt uns,
woran ihr arbeitet!!!

Neue alte Module
Michael bringt nicht nur sich selbst ein, sondern hat auch einige Module ‚im Ge-
päck‘. Er hat einige Module aus dem ‚Siegi-Nachlass‘ übernommen - Neuzeug, Ro-
senegg und einige Streckenmodule stehen nun wieder zur Verfügung - die Steyrtal-
bahn freut sich. Und auch die Ybbstalbahn freut sich - St. Georgen ist im Werden...   

Modulhandbuch



Seit  dem letzten Mal habe ich zugegebenermaßen NICHTS zum Thema gemacht.
Habe aber auch von Niemanden aus der Runde Input dazu erhalten. Habe mir aber
die Fertigstellung der Überarbeitung für heuer vorgenommen. Fertig wird so was oh-
nehin nie. 

Lichtleitung

Von den relativ wenigen Antworten, die ich zu meiner Frage in den letzten ‚Neuig-
keiten‘ bekommen habe, gab es eine deutliche Mehrheit für die Beibehaltung. Bedeu-
tet also, dass bei allen Modulen der SMBG die Lichtleitung laut Modulhandbuch ein-
gebaut werden sollte.

 Digitalwelt:
       
ROCO Z21 SW Update:
Mittlerweile gibt es schon wieder ein Firmware-Update für die Z21 - 1.16. Diese Ver-
sion beinhaltet auch die Unterstützung für die neuen ZIMO Decoder (Ich weiß zwar
nicht genau, was, aber Alex kann das sicher erklären). Ich habe meine Z21 und die
Vereins-Z21 aktualisiert und ersuche alle, auch Ihre Z21 zu aktualisieren, um sicher-
zustellen, dass wir alle auf  gleichem Niveau sind und die Zentralen bei Treffen aus-
tauschbar sind.

Wohin geht die Reise hin?
Diese Frage scheint auf wenig Interesse zu stoßen - jedenfalls hat sich (außer Thomas
und Christian) niemand mit Vorschlägen gemeldet...

Kommunikation

MESSENGER:
Die SIGNAL Gruppe (‚SMBG TAFELRUNDE‘) hat sich  gut etabliert und funktio-
niert problemlos. Die Whatsapp-Gruppe wurde wurde von Martin (Gruppenadmin) in
SCHMALSPURTREFF umbenannt und ist nicht mehr auf SMBG eingeschränkt. Al-
lerdings ‚ruht‘ die Gruppe seit Anfang Juli, zum weiteren Verlauf kann ich nichts sa-
gen da vom Verein losgelöst.

VIDEO-MEETINGS
Dank wieder  möglicher  physischer  Treffen  sind die  SMBG Videomeetings  nicht
mehr erforderlich, und ich hoffe, dass bleibt auch so.

Mein Vorschlag wäre, ab Herbst wieder ein monatliches Treffen mit unseren Deut-
schen Freunden zu etablieren, und möchte Christian bitten, das wieder als ‚Hausmeis-
ter‘ in bewährter Weise zu übernehmen



STAMMTISCH
Der Stammtisch - für Wien-nahe Mitglieder- hat sich über den Sommer wieder eta-
bliert und findet - so nicht anders verlautbart - jeden ersten Montag im Monat um
17:30 im ‚Sternberg‘, 1220 Wien, Industriestraße 65, statt.  Gerne können wir uns
auch wo anders treffen - bitte um Vorschläge und Initiierung. (Im September aus-
nahmsweise am 2. Montag, also heute...)

Das war es für heute.

Gruss aus der Donaustadt
Alfred


